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MARAU/RS, 23 de dezembro de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 53/2019 
 
 

Aos vinte e três dias do mês de dezembro do ano de dois 
mil e dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, 
na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Primeira 
Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador Edgar Chimento da bancada do 
MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do 
Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do Progressistas, Vereador Renan Borba da bancada 
do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Josiane declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior 
tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, Vereadora Adriela, e 
também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Não houve 
pronunciamento no espaço de Comunicações. Fez uso da palavra o Líder do Governo 
Vereador De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0150/2019 - Altera a Lei Municipal 
nº 5.579, de 27 de junho de 2019, que autoriza o poder executivo firmar parceria e 
repassar recursos à Associação Beneficente São Francisco de Assis – ABESFA, e dá 
outras providências. Pronunciamentos dos Vereadores Marciano Aguirre e De Conto. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 006/2019 - Solicita Envio 
de Ofício de Parabenização ao CTG Sentinelas do Pago pela participação, com a 
invernada adulta, na grande final das danças tradicionais gaúchas força A, no ENART 
2019. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0056/2019 - 
Pedido de Informações sobre relatórios da Ouvidoria Municipal. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0057/2019 - Pedido de Informações 
sobre a relação dos aluguéis pagos pela municipalidade de janeiro de 2019 até o 
atendimento do presente pedido. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0058/2019 - Pedido de Informações sobre gastos com 
sonorização em eventos realizado pelo Poder Executivo. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0059/2019 - Pedido de informações 
sobre o Ginásio Municipal de Esporte Jatyr Francisco Foresti. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0060/2019 - Pedido de informações 
sobre o ponto de todos os CCs e FGs do Poder Executivo. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0061/2019 - Pedido de Informações 
sobre quais as ruas que foram asfaltadas por meio de recursos de emendas 
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parlamentares e de fundos perdidos no período compreendido entre 2017 à 2019. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0062/2019 - Pedido 
de informações sobre local licenciado onde está sendo depositado resíduos como 
galhos, móveis, eletrodomésticos, demais entulhos recolhidos nesta cidade de Marau. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0063/2019 - Pedido 
de Informações sobre os contratos de aquisição de medicamentos. Encaminhado 
para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0064/2019 - Pedido de 
Informações sobre cópia das manifestações do gestor responsável, informando as 
medidas tomadas, com relação ao relatório de auditoria, recomendações nº 06/2019 
e 07/2019 da Unidade de Controle Interno - UCCI. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0065/2019 - Solicita informações referente ao 
Estacionamento Rotativo pago. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0066/2019 - Pedido de informações sobre o total de gastos do 
Poder executivo municipal com diárias, de 02 de maio de 2019 até o presente pedido. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0067/2019 - Pedido 
de informações sobre o total de gastos do Poder executivo municipal com horas 
extras, de 02 de maio de 2019 até o presente pedido. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0068/2019 - Pedido de Informações sobre compra 
de brita 01, brita 02, pó de brita e pedrisco e Relatório informando quantidade mensal 
em metros cúbicos de brita produzida no britador municipal de São Caetano e no 
britador móvel. Encaminhado para: Secretaria. CONVOCAÇÃO PARA SESSÃO 
PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA: A Presidente Vereadora Josiane convocou os 
demais Vereadores para a Sessão Plenária Extraordinária que será realizada no dia 
26 de dezembro de 2019, às 09 horas, no Plenário desta Casa Legislativa. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. O Vereador 
Zigomar Zanin fez REQUERIMENTO VERBAL para pedir preferência de discussão e 
votação dos Projetos de Lei n.º 143/2019, 148/2019 e 149/2019, uma vez que os 
familiares e interessados pelos referidos projetos estavam presentes na Sessão. 
PROJETO DE LEI Nº 0143/2019 - Denomina de Praça Bianca Longo o espaço Público 
existente no quarteirão formado pelas Ruas 21 de abril, Afonso Rigo e João Carlos 
Rigo no Bairro Santa Isabel. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin, o qual 
solicitou, em seguida, ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do PSB, para 
dar seguimento ao seu pronunciamento referente ao projeto. Pronunciamentos dos 
Vereadores Anderson Rodigheri, De Conto, Jair Roy e Edgar Chimento. APROVADO 
por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0148/2019 - Denomina de Rua 
Valentin Degrandis a Rua Paralela Perimetral Oeste-Estrada N.S. do Carmo. 
Pronunciamentos dos Vereadores Renan Borba, Anderson Rodigheri, De Conto, 
Zigomar Zanin com aparte para De Conto, e Adriela. APROVADO por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0149/2019 - Oficializa a Denominação da Unidade 
de Estratégia da Saúde da Família Central Um e Dois Dr. José Henrique Bergonsi. 
Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri, De Conto, Jair Roy, Marciano 
Aguirre, Zigomar Zanin com aparte para Marciano Aguirre, e Edgar Chimento. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador De Conto. O 
Vereador Zigomar Zanin, como líder da bancada do PSB, solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL a fim de pedir REUNIÃO DE BANCADA, deferida pela Presidente e sendo 
suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos. PROJETO DE LEI Nº 0130/2019 - 
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Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos - Edital de 
Chamamento Público. Pronunciamentos dos Vereadores Edgar Chimento e Adriela. 
APROVADO por oito votos favoráveis. EMENDA SUPRESSIVA Nº 001 AO 
PROJETO DE LEI 0135/2019 - Suprime o artigo 4º do projeto de lei nº 135/2019 e 
renumera os demais. Pronunciamentos dos Vereadores Anderson Rodigheri, De 
Conto com aparte para Anderson Rodigheri. APROVADA por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0135/2019 - Dispõe sobre a atualização da base de cálculo dos 
tributos municipais para o ano de 2020, fixa datas para pagamentos e concede 
descontos. APROVADO por oito votos favoráveis. MENSAGEM RETIFICATIVA Nº 
001 AO PROJETO DE LEI 000141/2019 - Que seja alterado o último item do quadro, 
do artigo 1º do Projeto de Lei nº 141 de 28 de novembro de 2019, passando a ter a 
descrição que segue: GRUPO, Nº DE CARGOS, CATEGORIA FUNCIONAL, 
PADRÃO, Atividade de saúde e Assistência, 20, Técnico em Enfermagem, VIII. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. APROVADA por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0141/2019 - Altera a Lei Municipal nº 4.130, de 15 de fevereiro 
de 2007, que dispõe sobre o Plano de Classificação de Cargos e Quadros de Pessoal 
do Poder Executivo Municipal de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto 
justificado dos Vereadores Edgar Chimento, De Conto, Anderson Rodigheri, Adriela. 
PROJETO DE LEI Nº 0144/2019 - Dispõe sobre a instituição da Caminhada Marcha 
Para Jesus no âmbito no município de Marau. A Presidente Vereador Josiane passou 
a Presidência ao então Vice Presidente Vereador Zigomar Zanin, para que ela 
pudesse fazer seu pronunciamento. Após, o Presidente interino Vereador Zigomar 
devolveu a presidência à Vereadora Josiane, a qual deu seguimento aos trabalhos da 
sessão. A Vereadora Adriela também pronunciou-se. APROVADO por oito votos 
favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 021/2019 - Que o Poder 
Executivo Municipal, estude a possibilidade de colocação de um redutor de velocidade 
e/ou sinalização horizontal, com o limite de velocidade, na Rua Neuri Becker Portela, 
no Bairro Ângela Borella, nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou o espaço 
de explicações pessoais. O Vereador Zigomar Zanin solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL para comunicar aos demais Vereadores integrantes da Comissão de 
Orçamento, Finanças Controle Externo e Infraestrutura que, em virtude da Sessão 
Plenária Extraordinária agendada, a reunião da Comissão ficou designada para o dia 
24 de dezembro de 2019, às 9 horas. O Vereador De Conto solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL para comunicar aos demais Vereadores integrantes da 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania que, diante da Sessão 
Plenária Extraordinária agendada, a reunião da Comissão ficou designada para o dia 
24 de dezembro de 2019, às 9 horas. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E TRÊS DE DEZEMBRO DE DOIS 
MIL E DEZENOVE. COMUNICAÇÕES: Não houve pronunciamento no espaço de 
Comunicações. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador De Conto. Saudou 
os presentes. “Entra, o que acha ser o último projeto desse ano de 2019, de nº 150, 
que altera a Lei Municipal nº 5.579 de 27 de junho de 2019, que autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação Beneficente São 
Francisco de Assis Abesfa e dá outras providências. Nesse projeto, e na realidade, 
altera o artigo 1º desta lei, em que autoriza o Poder Executivo firmar e repassar para 



4 

 

Abesfa, durante todo ano de 2020, o valor de duzentos e trinta e três mil e 
quatrocentos reais. E inclui mais um artigo, aonde nesse mês de dezembro, fica 
autorizado a receber mais quinze mil reais. É inegável o trabalho da Abesfa em Marau. 
Eu acho que tem mais de 50 anos que esta Associação presta assistência aos 
marauenses, principalmente nas Vilas Fátima e Santa Helena, mas também de outras 
maneiras aqui no centro. Atende muitas famílias. Não é atendimento apenas de 
menores, é de famílias. E esse projeto tem que entrar hoje, inclusive teria que ser 
apreciado nesse ano, e por isso até já foi acertado entre os líderes, a convocação de 
uma sessão extraordinária para quinta-feira de manhã. Depois será comunicado pela 
Presidente, que isso compete a ela. Mas para que seja aprovado nesse ano de 2019, 
pois se ficar para o ano que vem, eles não poderão receber, porque por ser ano 
eleitoral, o município, poder público municipal não pode fazer nenhum convênio que 
repasse dinheiro e outros benefícios para entidades. Então importante e já há esse 
acordo dos líderes das três bancadas, para que haja uma sessão extraordinária, o que 
já dá entender que o projeto passará. E servirá para auxiliar essas famílias. E quem 
acompanha, não apenas ouve de vez em quando falar, mas acompanha, como eu 
acompanho, acho que há 50 anos a Abesfa aqui em Marau, dá para dizer que o 
dinheiro realmente é bem aplicado. Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado”.  
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0150/2019 - Altera a Lei Municipal nº 5.579, de 27 de 
junho de 2019, que autoriza o poder executivo firmar parceria e repassar recursos à 
Associação Beneficente São Francisco de Assis – ABESFA, e dá outras providências. 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Saudou os presentes. “Apenas 
aqui lembrar o pessoal que vai. No artigo 1º há uma contradição com a data, na nossa 
interpretação, que nós precisamos estudar com cautela ali. Ali diz que a Lei 5.579 de 
19 de dezembro de 2019, na realidade a lei 5.579 de 27 de junho de 2019. Apenas 
uma correção a fazer depois. Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Agradecemos ao Vereador Marciano por 
ter-se apercebido. E, realmente, a prova evidente do que afirma é que na ementa fala 
em 27 de junho e depois não. Então, não sei se cabe emenda, ou o que que tem que 
ser feito né, mas acho que pode ser feito antes da sessão extraordinária né. Mas muito 
obrigado seu Vereador, pelo seu alerta”. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
REQUERIMENTO Nº 006/2019 - Solicita Envio de Ofício de Parabenização ao CTG 
Sentinelas do Pago pela participação, com a invernada adulta, na grande final das 
danças tradicionais gaúchas força A, no ENART 2019. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0056/2019 - Pedido de Informações sobre relatórios 
da Ouvidoria Municipal. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 0057/2019 - Pedido de Informações sobre a relação dos aluguéis pagos pela 
municipalidade de janeiro de 2019 até o atendimento do presente pedido. 
Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0058/2019 - Pedido 
de Informações sobre gastos com sonorização em eventos realizado pelo Poder 
Executivo. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0059/2019 - Pedido de informações sobre o Ginásio Municipal de Esporte Jatyr 
Francisco Foresti. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0060/2019 - Pedido de informações sobre o ponto de todos os CCs e FGs do Poder 
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Executivo. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0061/2019 - Pedido de Informações sobre quais as ruas que foram asfaltadas por 
meio de recursos de emendas parlamentares e de fundos perdidos no período 
compreendido entre 2017 à 2019. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0062/2019 - Pedido de informações sobre local licenciado onde 
está sendo depositado resíduos como galhos, móveis, eletrodomésticos, demais 
entulhos recolhidos nesta cidade de Marau. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0063/2019 - Pedido de Informações sobre os contratos de 
aquisição de medicamentos. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0064/2019 - Pedido de Informações sobre cópia das 
manifestações do gestor responsável, informando as medidas tomadas, com relação 
ao relatório de auditoria, recomendações nº 06/2019 e 07/2019 da Unidade de 
Controle Interno - UCCI. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 0065/2019 - Solicita informações referente ao Estacionamento Rotativo pago. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0066/2019 - Pedido 
de informações sobre o total de gastos do Poder executivo municipal com diárias, de 
02 de maio de 2019 até o presente pedido. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0067/2019 - Pedido de informações sobre o total de gastos 
do Poder executivo municipal com horas extras, de 02 de maio de 2019 até o presente 
pedido. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0068/2019 - 
Pedido de Informações sobre compra de brita 01, brita 02, pó de brita e pedrisco e 
Relatório informando quantidade mensal em metros cúbicos de brita produzida no 
britador municipal de São Caetano e no britador móvel. Encaminhado para: 
Secretaria. CONVOCAÇÃO PARA SESSÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA: A 
Presidente Vereadora Josiane convocou os demais Vereadores para a Sessão 
Plenária Extraordinária que será realizada no dia 26 de dezembro de 2019, às 09 
horas, no Plenário desta Casa Legislativa. Presidente Vereadora Josiane. “Como já 
acordado com os nossos líderes de bancada, e também o Seu De conto já falou na 
sua explanação sobre o projeto 150, estarei convocando, então, através de um ofício 
a sessão extraordinária de quinta-feira, dia 26, às 9 horas, pra gente apreciar o Projeto 
de Lei 150, que é esse que entra na Casa hoje do repasse à Abesfa”. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. O Vereador 
Zigomar Zanin fez REQUERIMENTO VERBAL para pedir preferência de discussão e 
votação dos Projetos de Lei n.º 143/2019, 148/2019 e 149/2019, uma vez que os 
familiares e interessados pelos referidos projetos estavam presentes na Sessão. 
Vereador Zigomar Zanin. “Senhora Presidente, gostaria, conforme artigo 135, inciso 
décimo quinto, preferência de votação nos projetos 143, 148 e 149, devido ao público 
estar todo presente aqui e depois temos outras matérias importantes para seguir a 
sessão. Obrigado”. Pela Presidente. “Obrigado Vereador Zigomar Zanin, deferido o 
seu pedido”. PROJETO DE LEI Nº 0143/2019 - Denomina de Praça Bianca Longo o 
espaço Público existente no quarteirão formado pelas Ruas 21 de abril, Afonso Rigo 
e João Carlos Rigo no Bairro Santa Isabel. Pronunciamento do Vereador Zigomar 
Zanin, o qual solicitou, em seguida, ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada 
do PSB, para dar seguimento ao seu pronunciamento referente ao projeto. 
Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Saudou os presentes. “Muito em 
especial família da Bianca Longo, aonde eu vou ler um breve histórico desta menina. 
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Tentar, em poucos minutos, contar a importante passagem dela pelas nossas vidas. 
Bianca Longo nasceu no dia primeiro de outubro de 2004, no Hospital Providência, na 
cidade de Marau, Rio Grande do Sul. Residia na rua Cirilo João Longo, bairro Santa 
Izabel. Filha de Rosnei Francisco Longo e Cássia Rita Zanin. Por parte paterna tem 
um irmão, sendo ele Alison Longo. Bianca frequentou a Creche Vovó Elvira e Criança 
Feliz em seus primeiros anos de vida, dando continuidade na Escola Higyno Coelho 
Portela, aonde nessa mesma, desde muito pequena, Bianca ajudava a cuidar de 
colegas, os colegas especiais com autismo e também com síndrome de down. Muita 
participativa sempre, ajudava a comunidade em muitas ações sociais. Fez parte do 
projeto Tribos, CTG e 324 Clube. Aqui nesta Casa passam muitos e muitos projetos, 
aonde a gente denomina nomes de rua. Em seguida também iremos aprovar um 
projeto importante para família Bergonsi. Mas essa menina, eu preciso dizer algumas 
coisas, porque foi uma menina que nos deixou muito cedo, com apenas 13 anos de 
idade. Mas essa menina deu algumas demonstrações de uma liderança, de uma 
liderança diferenciada. Aonde eu aproveito e agradeço aqui em nome do presidente 
Gelson, toda a comunidade do bairro Rigo, bairro Santa Izabel, bairro Facchini, aonde 
esse projeto, e também ao Vereador Jair Roy, por ser o relator, aonde tem mais de 
300 assinaturas. Essa menina com apenas 13 anos, ela atuava, e tá aí o vereador Jair 
Roy, que mora na comunidade, junto a todos os eventos da comunidade, trabalhava, 
ajudava a servir os eventos da comunidade. Ela ajudava quando se fazia cucas, ela 
chegava de dormir em cima dos pacotes de farinha, mas não deixava a mãe dela 
sozinha lá. Essa menina junto com a nona Zanin, ela participava todo domingo da 
comunidade do bairro Rigo. Ela participava das leituras da igreja. Ela foi, por muitas 
vezes, desfilar como o anjinho na comunidade, nas festas. Lá na escola, em conversa 
com direção, com professores, ela liderava e era uma menina que tava sempre 
prestativa, que tava sempre atuante, que estava sempre dando a sua contribuição, 
fazendo a organização de eventos. Essa menina, lá em 2016, durante a caminhada 
política, ela também deu uma demonstração de liderança, onde ela me acompanhou 
em toda minha caminhada. Eu já peço um espaço de liderança, para poder seguir a 
minha fala, por favor. Então, essa menina, na caminhada de 2016, ela mostrando a 
liderança dela, o futuro político, ela caminhava em todos os comícios tinha sua 
participação, a sua dedicação. E aí, quando eu tive o êxito de me eleger, um dos 
primeiros pedidos que ela me fez é que a gente pudesse colocar brinquedos e que a 
gente pudesse melhorar as praças para ela levar os colegas brincarem e se divertirem. 
Por isso, foi essa minha luta, essa minha dedicação, para que nós pudéssemos 
consagrar o nome dela numa praça. Essa menina, também uma luta dela, quis o 
destino nos dar um testemunho e com 6 anos de idade ela viu o pai dela sofrer um 
terrível acidente. E essa menina, naquilo que ela podia, pegava a roupa, levava lá 
para o pai dela tomar banho. Isso, antes disso, ela ajudava o pai dela dar o banho, na 
internação do pai dela em mais de 90 dias dentro do Hospital São Vicente, ela fazia 
questão de acompanhar, de ficar junto. E não bastasse isso, em 2014, veio a doença 
da vó e do vô, e essa menina dizia ‘mãe, deixa que eu cuido do vô. Mãe, vai trabalhar’. 
Então ela tinha uma missão que ela queria e queria muito ajudar as pessoas, se 
dedicar e dar o melhor de si. Ela mostrou para nós que a passagem dela, com apenas 
13 anos, ela fez muitas coisas que nós adultos não conseguimos fazer essa 
demonstração. Também algumas coisas que deixaram muito marcada na vida da 
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gente, foi que, lá em setembro, outubro de 2017, aonde a internação mais longa dela, 
teve um acidente e que ela perdeu o melhor amigo dela muito repentinamente. E essa 
menina organizou um evento abraçando a Praça Central em homenagem ao Jefferson 
Broco, pelo qual tinha falecido repentinamente. Então era esses gestos, essas 
lideranças que fez a gente dizer que ela teve uma história e uma história de muita luta, 
mesmo tão jovem. Durante as internações dela, ela deu demonstrações de cada vez 
impressionava mais ainda quem estava do lado dela. Eu me recordo de um dos 
momentos que eu estava lá e tinha equipe de treinamento, os estagiários da faculdade 
de Passo Fundo, e ela dizia ‘não precisa judiar das outras pessoas, podem coletar de 
mim o material’. Então ela tinha uma disponibilidade de ela querer diminuir o 
sofrimento dos demais, mesmo que fosse com o sofrimento dela. Então eu peço, 
diante desse exemplo de garra, de luta, determinação, de valentia dessa menina e, 
que a gente possa deixar consagrado no bairro Santa Izabel, aonde é muito próximo 
da residência dela, aonde é muito próximo do Colégio pela qual ela frequentou, nós 
pudéssemos contar com o apoio dos colegas vereadores, para que esse espaço 
público possa, a partir de então, se tornar o nome de Praça Bianca Longo. Podendo 
contar com apoio dos colegas Vereadores desta Casa e da comunidade, pela qual se 
empenhou, fazendo coletando assinaturas, eu agradeço e agradeço a toda a família 
que me deu oportunidade de estar aqui fazendo essa fala, sendo mentor desse 
projeto. Era isso, senhora Presidente. Meu muito obrigado”. Pronunciamento do 
Vereador Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. “Em especial os 
familiares da Bianca Longo, que hoje recebe esta homenagem, de ter o seu nome 
perpetuado ali no bairro Santa Izabel, no nome de praça. Parabenizar o Vereador 
Zigomar, não só pelo projeto, mas por ter conseguido fazer o discurso. Ele leu, ele 
escreveu, porque se fosse falar de improviso não conseguiria. Porque nós somos 
testemunho aqui, que já passaram outros projetos, e ele ao citar o nome da Bianca, 
ele chorava. Então, Zigo, fica aqui por parte deste Vereador os parabéns pela forma 
com que conduziu este processo, e eu acredito ser muito justa essa homenagem por 
quem muito lutou, quando criança e quando adolescente, lutou pela vida. Nós 
acompanhávamos aqui, por notícias que o Zigo trazia, ‘ah ela tá internada, ela deu 
alta, ela voltou”. Então, foi uma angustia por todos nós, porque nós percebíamos essa 
tristeza do Zigo, esse luto eterno da família.  Eu tenho familiares lá no Bairro Santa 
Izabel, na Vila Rigo, meus primos eram amigos da Bianca e sofrem hoje, então, 
imagina a dor e o sofrimento desta família né, de perder alguém tão prematuramente, 
como foi o caso da Bianca. falei no meu relatório de que ela vai estar como nome na 
praça aonde lá irão circular criança. E era das crianças que ela cuidava. E foi ainda 
criança que ela partiu. Então a minha solidariedade à família. E dizer que voto 
favorável a esse projeto que hoje tem uma praça, o espaço é grande, ali poderá ter 
uma igreja, ali poderá ter um espaço comunitário. E certamente levará, para sempre, 
o nome da Bianca, assim como para sempre está a Bianca no coração daquela 
comunidade e dos seus familiares. Obrigado, senhora presidente. Pronunciamento 
do Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “Em especial os familiares da 
Bianca. Mais ou menos eu vou no naquilo que disse o vereador Anderson, em relação 
ao vereador Zigomar, que eu fiquei olhando, atentamente, eu achei que ele não ia até 
o fim. Mas usou uma tática e já tem tarimba de se escrever que, realmente, 
escrevendo, lendo, fica um pouco mais fácil de conter a emoção. Embora hoje lá num 
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enterro no cemitério, a filha, embora estivesse lendo, falecimento do pai, não 
aguentava o choro. Mas o Zigomar conseguiu. Isso não é sinal de frieza, é sinal de. E 
a gente sabe todo o amor que o Zigomar tinha e bem isso que disse o Vereador 
Anderson. Ele vinha aqui dizia ‘bah, boa notícia, hoje ela levantou, ela voltou para 
casa’. E no dia seguinte já encontrava o Zigomar meio triste ‘bah, teve a recaída’ e 
assim por diante. Mas falando dessa menina, com 13 anos, de dá o nome de uma 
praça para uma menina de 13 anos? alguém poderá perguntar. Sim, porque diz na 
nossa Lei Orgânica, no nosso, que quem para merecer um nome do homenagem tem 
que ter feito algo pelo município. E a Bianca fez em 13 anos, o que alguns com oitenta 
não fizeram. E então é meritória, é correta essa tua homenagem, Zigomar, vai ficar 
perpetuada a lembrança de uma menina que soube cumprir a sua missão. Entendeu, 
desde cedo, que não estava aqui na Terra apenas para passear, ou passar, mas para 
cumprir uma missão, tanto na vida comunitária, como você mesmo disse, na vida 
política. Talvez teríamos aí uma grande liderança política mais à frente. E para 
encerrar, eu quero dizer, dentro da minha crença, respeitando a crença dos outros. 
Por que ela partiu tão cedo? Por que não outros e sim ela? Eu acredito que lá no céu 
estavam faltando anjos, havia um desfalque no time lá, e Deus resolveu vir buscar um 
anjo aqui na terra. E ele tem agora esse anjo lá no céu, nós temos a lembrança dela, 
principalmente, os familiares bem mais latente, mas de todos os marauenses que 
passarão por aquela praça. E talvez perguntem: quem foi Bianca Longo? Foi alguém 
que fez bastante em pouco tempo. Parabéns Vereador Zigomar, pela apresentação 
desse projeto. Parabéns à família que teve uma filha assim. Obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Saudou os presentes. “Em especial a 
família da Bianca que hoje votaremos aqui, já declarou meu voto favorável. É uma 
pessoa que realmente viveu pouco tempo, mas conseguiu aí passar à comunidade o 
que ela tinha de bom. Lembro o Nei aí muito tempo né, nosso vizinho aí né, acho que 
a pessoa deve sentir uma dor muito grande nessas horas né. Onde ela poderia estar 
aí fazendo as coisas dela, trabalhando, praticando. Eu só testemunho mesmo, porque 
eu vi ela sempre na igreja, ajudando, participativa. E é dessa forma que nós 
conseguimos, Zigo, fazer um pouquinho e fazer uma homenagem para ela, colocando 
o nome nessa praça. Nada mais justo, próximo aonde ela residia, vai estar lá o nome 
da Praça Bianca Longo. Nós vereadores, com certeza, iremos votar favorável a esse 
projeto de lei. Uma maneira de lembrar, futuramente, as boas ações, como os colegas 
vereadores falaram aqui, que ela fazia perante a comunidade. Lembro, também, 
Zigomar, da tua angústia quando tu nos colocava aqui na sessão ‘ah vou ter que ir, 
porque deu um problema; vou ter que ela’. De Conto também citou. E só quem perde 
alguém na família e dessa forma deve sentir muita dor. Isso não existe consolo. Eu 
vejo a Rita toda hora ela postando lá fotos dela, isso é algo que, realmente, marca 
para os familiares e, principalmente, para uma mãe. Eu acho que nós aqui podemos, 
realmente, homenagear ela com esse nome dessa praça, que fica no bairro Santa 
Izabel e Vila Rica. Parabéns Zigomar, pela bela iniciativa e obrigado Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, senhores 
vereadores. Eu quero aqui, primeiramente, cumprimentar o pessoal que está hoje 
nesta sessão Legislativa, mas principalmente aqui os familiares da Bianca Longo. Eu 
quero te parabenizar, Zigomar, aqui pelo projeto. Eu acho que é o mínimo que 
podíamos fazer para Bianca Longo. Quem não conhecia a Bianca Longo, do jeito que 
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ela era: inteligente, era muito querida por todos. Lembro-me muito bem das 
campanhas, aonde ela estava sempre presente. Enfim, era uma menina muito linda 
tá. Toda a família está de parabéns. Era uma menina iluminada. Lembro-me das 
algumas vezes que ela frequentou o CTG Sentinelas do Pago tá. E eu estava às vezes 
lá, porque ela tem a idade da minha filha, então elas dançavam juntos. Sei de tudo o 
que a família fez por tentar continuar com que ela estivesse aqui conosco, por mais 
tempo, mas podem ter certeza que, tudo o que podia ser feito, vocês fizeram. Eu acho 
que a família de vocês, unida do jeito que é, só faz com que vocês ganhem força para 
dar continuidade. Então parabéns. A Bianca linda do jeito que era permanece em 
nosso meio, principalmente na família de vocês, e agora também recebe o nome de 
uma linda praça aqui no bairro da Santa Izabel aí. E com certeza vocês vão ter orgulho 
de poder dizer essa era uma menina muito linda, que o pouco tempo que ficou 
conosco aqui deu a maior contribuição aqui para nós. Parabéns, Zigomar e parabéns 
a toda família aí por essa menina”. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO 
DE LEI Nº 0148/2019 - Denomina de Rua Valentin Degrandis a Rua Paralela 
Perimetral Oeste-Estrada N.S. do Carmo. Pronunciamento do Vereador Renan 
Borba. Cumprimentou os presentes. “E agradecer a confiança e a autorização da 
família Degrandis em propor este projeto de lei que denomina a rua Valentin 
Degrandis, a rua Paralela, Perimetral Oeste, Estrada Nossa Senhora do Carmo. No 
qual iniciou a discussão, relatando seu belíssimo histórico apresentado pela família, 
enquanto nós acompanhamos suas fotos, com auxílio do nosso amigo Jorge. Valentin 
Degrandis nasceu na capela Sagrado Coração de Jesus, em 11 de maio de 1923, filho 
de Antônio Degrandis e Amália Ferlin. Casou-se com Gemira Timbola Degrandis, com 
quem teve doze filhos: Antônio Carlos, Ernesto, Gervásio, José Ari, Teresinha, 
Carmem Amália, Ercílio, Plinio, Maria Rita, Oliva Salete, João Alcindo e Luiz Arlindo. 
Alguns anos após casar-se, Valentin se mudou para Comunidade Nossa Senhora do 
Carmo, onde ele criou raízes, filhos, netos e bisnetos. Sempre trabalhou na 
agricultura, sua economia financeira começou com o cultivo de arroz, milho e com a 
criação de porcos. Com o passar dos anos, Valentin foi um dos pioneiros nesta cidade 
com o cultivo de soja. Mas foi a vida social, na qual Valentin se destacou, na 
comunidade marauense. Devido a sua bela voz, juntamente com alguns amigos, 
cultivou e manteve as tradições italianas, através dos cantos de corais improvisados 
nas capelas e até mesmo na cidade de Marau. Em Nossa Senhora do Carmo, fazia 
parte do Grupo Alegressa Del Carmo, onde até hoje o grupo atua nos festejos 
italianos. Em 2007, recebeu uma homenagem do poder público, nas festividades da 
semana italiana de Marau, como forma de agradecimento pelo apoio à cultura italiana. 
Valentin foi grande devoto da tradição do terço, cantos e rezas por Nossa Senhora do 
Carmo, a qual manteve até o seu falecimento. Sua tradição e devoção vem de berço 
e foi transmitida para seus filhos e netos, com muito amor e religiosidade. Como 
gostava de viver em comunidade, foi membro da equipe de churrasqueiro da 
comunidade e da diretoria. Foi um dos fundadores, em 1960, da equipe de futebol 
América, hoje conhecido como Treze de Maio, que ainda participa de competições do 
nosso município. Além do esporte e cantoria, outras grandes diversões eram a pesca, 
onde ali fez muitos amigos em suas jornadas. Valentin faleceu no dia 15 de julho de 
2008, em sua residência, em Nossa Senhora do Carmo, deixando a todos com muita 
saudade, mas também muitos ensinamentos. O principal deles era: tenham fé e 
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rezem. Por fim solicito então o apoio dos demais nobres colegas vereadores, para 
aprovação deste projeto de lei, com uma forma de homenagear este nobre cidadão, 
por tudo o que contribuiu com a nossa comunidade marauense. E nada mais justo que 
seja em uma rua que dá direção à sua comunidade que trabalhou, que tanto amou. 
Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. Cumprimentou os 
presentes. “Agora em especial aos familiares do seu Valentin Degrandis, parabenizar 
o Vereador Renan Borba por este projeto de lei. Faz justa e meritória homenagem a 
um cidadão que sempre contribuiu com o município de Marau, auxiliando de forma 
mais atuante, mais especifica a Comunidade Nossa Senhora do Carmo. Parabenizar 
o vereador pela escolha da rua, que receberá o nome do seu Valentin Degrandis. É 
uma rua extensa, que certamente num futuro, não muito distante, terá prolongamento, 
assim que for tornado área urbana, indo pra Nossa Senhora do Carmo. Só não é maior 
do que a história, e do legado deixado pelo Seu Valentin Degrandis, que certamente 
fazem com que nós vereadores nos sentimos honrados de poder votar favorável a 
esse projeto, pela sua história e pela família que deixou, que continua seguindo os 
seus passos, o seu legado, e a sua forma de viver. Então é um homem simples, mas 
um homem de fé, que deixou belos exemplos, sem dúvida alguma. Por isso nosso 
voto favorável. E os parabéns ao Vereador Renan Borba e aos familiares do Seu 
Valentin Degrandis. Obrigado, senhora Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
De Conto. Cumprimentou os presentes. “E agora a família do Valentin Degrandis. 
Meus primeiros contatos com o senhor Valentin foram através do Banco do Brasil. eu 
trabalhava no banco e ele era o mutuário, como se dizia e se diz né, a pessoa que 
buscava empréstimo, era chamado de mutuário. Um homem que nunca causou 
problema, sempre cordato, sempre tive assim uma boa imagem dele. depois quando 
ingressei na política, também sempre tive, assim, a simpatia dele, talvez até que fosse 
de discordância no partido, mas nunca da minha pessoa. Então, sempre guardei dele 
uma imagem e sempre que a gente se encontrava, a gente conversava alguma coisa. 
Dos seus filhos, com alguns a gente teve relação assim mais, também mais próximas. 
Mas com a família Degrandis, então, ela está de parabéns, porque também está se 
homenageando, agora então, um homem que viveu mais de 70 anos. Não fiz os 
cálculos aí, mas bem mais, e também fez bastante né. Participou da vida da sua 
comunidade, inclusive ajudando criar o esporte. E falou que 1960, ele ajudou a criar o 
clube de futebol lá de Nossa Senhora do Carmo. Em 1964 nós, Doutor Odolir Foresti, 
eu e tal, fundávamos aqui em Marau a Liga Varzeana de Futebol. E realizamos o 
primeiro campeonato varzeano. E me lembro da participação efetiva, não dizer que 
vou me lembrar do Valentin lá em 1960, mas do time esse de Nossa Senhora do 
Carmo, do qual ele é um dos fundadores. E mais também, como foi dito aí muito bem 
pelo Vereador Renan, que levantou a história junto com a família, atividade religiosa, 
atividade comunitária, semana italiana. O gosto dele pelo canto italiano, isso também 
me marcou bastante. E então, parabéns ao Vereador Renan, por apresentar. E é 
lógico que a gente vai votar favorável. Obrigado, senhora presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. “Pelo 
qual eu já parabenizo o vereador Renan Borba, por ter oportunizado da gente poder 
também votar favorável a esse projeto. Uma saudação a todo o público já saudado. 
Mas muito especial à família de Valentin Degrandis. O bairro, a comunidade melhor 
dizendo, de Nossa Senhora do Carmo é uma das comunidades, De Conto, pela qual, 
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na minha juventude, não sou tão velho, mas na minha juventude, por muitos e muitos 
anos nós fazíamos uma atividade esportiva jogando futebol lá naquele bairro, naquela 
comunidade, no salão. Então ali eu pude conhecer pessoas, famílias, filhos, netos da 
família Degrandis. E De Conto aqui tentou dar um chute na idade que ele viveu, De 
Conto, mas foram 85 anos. Então, quero assim realmente dizer que a família tá de 
parabéns. E o maior exemplo que a gente pode deixar nessa nossa passagem é essa 
união, essa fé que ele tinha. Quando um pai dá um exemplo e poder coordenar 12 
filhos, 12 filhos e todos eles estarem unidos, encaminhados, dá para perceber a Casa 
cheia. Então, realmente, vocês estão de parabéns. Lhe permito o aparte Vereador De 
Conto”. Aparte De Conto. “Só pra dizer, você falou bairro. E não vai muito longe que 
Nossa Senhora do Carmo não será mais a capela Comunidade Nossa Senhora do 
Carmo, mas bairro, porque já está bem próximo, assim como acontecerá também com 
São Paulo da Cruz. Então aquilo já foi uma profetização do que será bairro realmente 
dentro de um pouco”. Vereador Zigomar Zanin. “Então, realmente, mais uma vez 
Vereador Renan Borba, parabéns e como já falou o vereador que nos cedeu, por ser 
uma rua que faz a ligação à comunidade Nossa Senhora do Carmo e que, 
futuramente, faremos um dos importantes bairros de Marau. Obrigado. E aqui fica o 
nosso reconhecimento à família pela contribuição que ele nos deu ao município de 
Marau. Era isso, senhora Presidente. Meu muito obrigado”. Pronunciamento do 
Vereador Adriela. Cumprimentou os presentes. “Dizer que, quando a gente fala que 
vai denominar uma rua com nome de um de um falecido, que é o que prevê a lei aqui, 
sempre se pensa em nome de pessoas que contribuíram muito no nosso município. 
Eu não tive a honra de conhecer o seu Valentin Degrandis, mas, muitas vezes, escutei 
do meu esposo Pedro Tonin, quando ele conta fatos e diz com muito carinho o tio 
Valentin. Então a gente passa a conhecer a história e admirar as pessoas que 
partiram, pelos feitos e por tudo de bom que deixaram aí na nossa comunidade. Então 
gostaria de parabenizar o vereador Renan, pela indicação deste projeto. Parabenizar 
a família. E não conhecendo o seu Valentin, eu conheci a família e, certamente, muito 
dele está em cada um de vocês, porque a família Degrandis é uma família que tem, 
com certeza, muito respeito no município de Marau, uma família de caráter, uma 
família honesta e uma família que a gente aprende a dar valor. Parabéns a todos 
vocês. E encerro com uma frase que costuma ter comigo: quem partiu continuará 
vivendo sempre em nosso coração, pois nem a morte é mais forte que o amor. E é 
isso que eu encerro dizendo para vocês, o que ficam são os ensinamentos, as lições 
e o legado de uma grande família. Parabéns família Degrandis. Era isso, senhora 
Presidente. Muito obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE 
LEI Nº 0149/2019 - Oficializa a Denominação da Unidade de Estratégia da Saúde da 
Família Central Um e Dois Dr. José Henrique Bergonsi. Pronunciamento do 
Vereador Anderson Rodigheri. “Saudação especial a Dona Claci, a Vania, irmãs do 
José Henrique Bergonsi, ao filho Eduardo, a qual quero fazer um agradecimento por 
ter autorizado nós colocarmos essa destinação do nome de José Henrique Bergonsi. 
Estivemos falando com o Eduardo, mostrando o desejo da bancada dos 
Progressistas, de prestar homenagem a José Henrique Bergonsi, mas faltávamos nós 
encontramos aonde. Que homenagem fazer? Pela importância desse cidadão, que 
contribuiu e muito com o município de Marau e com o ser humano, com as pessoas, 
seja na área da medicina, seja na área da política. E hoje nós estamos tendo uma 
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sessão, que o Poder Legislativo demonstra isso, quando coloca o nome de uma 
menina, que partiu cedo, em uma praça, aonde brincam as crianças, colocam o nome 
de uma rua que vai dar na comunidade que se dedicou a vida inteira o seu Valentin 
Degrandis. E agora presta uma homenagem ao doutor José Henrique Bergonsi, na 
área da saúde, denominando o prédio da unidade da Estratégia da Saúde da Família 
Central 1 e 2 de Doutor José Henrique Bergonsi. E nós sempre tivemos uma grande 
amizade, um grande carinho pelo doutor Bergonsi. Era o meu médico, embora pouco 
precisei né, a última consulta minha foi em 2015, com o Doutor Bergonsi. E na política, 
meu primeiro voto foi em 1996, para Romanini e Bergonsi. Na sequência, em 2000, 
quando fui candidato a vereador pela primeira vez o meu candidato a prefeito do 
mesmo partido era José Henrique Bergonsi. E aprendi muito, naquela campanha e 
depois também. E se o José Henrique pode passar ensinamentos a mim, que era 
amigo, que era correligionário, imagino os ensinamentos que não passou aos seus 
filhos, que estão aí todos seguindo belíssimas profissões na área também da saúde, 
seja na medicina ou na saúde bucal. Então, parabéns aos familiares pelo pai. E é triste 
a perda, a gente percebe até hoje o sofrimento e ele será eterno, sem sombra alguma. 
Então, não tenho dúvidas de que esse projeto a ser votado hoje, aqui no Plenário 
Lydio Thomás Antônio Bergonsi, ele é meritório, ele é justo e irá fazer com que o nome 
do José Henrique Bergonsi esteja perpetuado, também, na área da saúde, aonde 
atendem pessoas. E esse prédio, que foi iniciado e praticamente concluído na 
administração do ex-prefeito Josué, teve certamente a sua ajuda, o seu conselho e a 
sua contribuição, porque sempre agiu dessa forma, quando ocupou cargos públicos. 
Parabéns aos familiares e agradecemos ao Plenário pelo voto, certamente favorável, 
deste belíssimo projeto. Obrigado senhora Presidente”. Pronunciamento do 
Vereador De Conto. Saudou os presentes. “E agora em especial a família do José 
Henrique Bergonsi. A relação da nossa família com a família Bergonsi, ela vem desde 
muito tempo. Meus pais, ao batizarem a terceira filha, a Ana Maria, escolheu o Seu 
Lydio e a dona Nair, para serem seus padrinhos. E ele sempre se tratavam, tanto lado 
da família Bergonsi, como da minha família, dos meus pais tratavam-se por compadre 
e comadre. E mais adiante, essa minha irmã veio falecer bem precoce, com dois anos 
e meio, em 1950. Mas ficou sempre aquele vínculo do compadrio. E posteriormente, 
quando o José Henrique fez o vestibular na UPF em Passo Fundo, e foi aprovado, ele 
tinha que ficar em algum lugar lá. E na época meus pais alugavam o hotel Planeta, 
onde hoje fica a Caixa Econômica Federal ali em Passo Fundo, perto da Gare. E a 
dona Nair, foi junto com José Henrique lá para tratar com os meus pais, para que ele 
ficasse hospedado no hotel De Conto, e fez uma recomendação a minha mãe e ao 
meu pai, mas principalmente a minha mãe ‘cuide dele como ele fosse o seu filho; 
tenha a mesma autoridade com ele que tu tens com os teus filhos’. Nessa época, eu 
já tinha passado no concurso do Banco do Brasil, trabalhava em Sarandi e, raramente, 
o encontrava no hotel, porque exatamente quando eu vinha nos fins de semana de 
Sarandi para visitar meus pais, não era toda hora, mas eu vinha, era o fim de semana 
que também ele estava em Marau, porque não tinha aula na faculdade. Mas a gente 
soube desse convívio. E uma coisa que me marcou foi que todas as vezes, enquanto 
meus pais estavam vivos, o pai faleceu em 88 e a mãe 2007, então, principalmente a 
mãe, ele nunca deixava de perguntar como é que vai a dona Romilda. Sinal realmente 
que ele teve aquele tratamento que a dona Nair pediu que a minha mãe fizesse. Foi 
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um médico de sucesso. Partiu cedo. A gente não entende certos mistérios. Por isso 
que a vida é um mistério. Mas agora ele vai ficar eternizado nessa homenagem que a 
bancada dos Progressistas, em conjunto, os quatro vereadores e com apoio das 
demais bancadas, ficará eternizado neste Centro de Saúde ali próximo ao Corpo de 
Bombeiros. Parabéns, então, à bancada por ter apresentado esse projeto, e à família 
por ter o José Henrique homenageado. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador 
Jair Roy. “Obrigado senhora Presidente. Quero aqui saudar de forma muito especial 
a família do José Henrique Bergonsi. O histórico dele, lendo um pouquinho aqui, já diz 
tudo que era o Doutor Bergonsi, conhecido como Doutor Bergonsi. E quem tem um 
pouco mais de idade, que nem eu, tenho certeza que muitos foram pacientes dele, eu 
inclusive. E digo que era o médico da minha família. Somos em oito, éramos em oito 
irmãos, e todos nós vínhamos para Marau e o médico era Doutor Bergonsi. E ele tinha 
dinheiro, não tinha dinheiro, ele atendia e não tinha hora. Eu lembro bem que foi ele 
que atendeu minha mãe, que ela teve, ela tinha diabetes, acabou falecendo, e ele 
dizia assim ‘ó, fizemos o que foi possível’. Lá pelas tantas, ele me disse um dia ‘não 
adianta mais nós levar ela para o médico, porque a situação dela é muito avançada e 
não tem o que fazer’. E lembro bem que que ele me disse no dia ‘deixa ela em casa, 
se acontecer alguma coisa, nós vamos lá e fizemos um laudo que ela faleceu’. E tu 
sabe que hora eu liguei para ele? À 01:30 da manhã e ele foi lá. Então ele não media 
esforços. Liguei à 01:30 da manhã, ele foi lá. E no dia seguinte ele disse ‘não, eu vou 
te dar o laudo do falecimento’. Então era realmente uma pessoa que cuidava das 
outras pessoas. E nada mais justo do que nós colocar o nome de um ESF 1 e ESF 2, 
o nome de José Henrique Bergonsi. Que tantas pessoas ele cuidou na vida, que tanto 
se dedicou. O consultório dele era uma festa, quem lembra. Tinha 10, tinha 20 
pessoas, ele dizia ‘não, vamos atender todo mundo’. Eu lembro. Era uma hora da 
tarde, ele tava atendendo lá, sem almoço, sem nada. Então, realmente, eu acho que 
essa simples homenagem, pelo que ele contribuiu, tanto na área da saúde, quanto a 
área da política, é uma simples homenagem que a gente está fazendo. Esteja onde 
ele estiver, com certeza, deverá estar bem. E essa homenagem é mais que meritória. 
E vocês da família estão de parabéns por ter um pai exemplar. Obrigado Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. 
“Dizer que desde piá, desde guria, a gente sempre escutou falar muito na família 
Bergonsi, mesmo antes de conhecer através dos meus pais, pela farmácia existente 
da Dona Nair, do Seu Lydio, nome do nosso plenário. E aos poucos depois a gente 
foi conhecendo a família Bergonsi, professora Vânia, Diretora Iara, diretora quando eu 
era aluno também do IESTA, Dona Claci, o Zeca, o seu Doutro José Henrique 
Bergonsi, ao qual eu tive oportunidade de conhece-lo, de ser amigo, de trabalhar, na 
época que ele foi vice-prefeito de Marau, trabalhando no setor de transporte da 
Secretaria Municipal de Educação. E além daquilo que a gente sabe que ele fez para 
Marau, tanto na saúde, quanto no desenvolvimento do nosso município, aqui também 
fica minha colocação pessoal. Foi o médico que acompanhou a minha esposa, 
durante a gravidez. Foi o médico que fez a cesariana, que me fez ver a minhas filhas, 
pessoalmente, pela primeira vez. Então a gente tem um carinho, sempre teve uma 
admiração muito grande. Também, na época, a gente com bastante dificuldades até 
financeira, não tínhamos então um plano de saúde, ele atendeu nós da melhor forma 
possível, nas melhores condições possível também, para que pudéssemos a saldar 
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as nossas dívidas. Então a gente só tende a agradecer aquilo que o doutor José 
Henrique Bergonsi fez por mim, pela minha esposa, pelas minhas filhas. E hoje 
também aqui falando sobre o que ele fez para Marau, tanto na parte da saúde, como 
também na parte política. Meritória, muito meritória esta homenagem à família 
Bergonsi. Mais uma família aqui, mais uma homenagem, mas que nós sabemos que 
a história de Marau é vinculada também a família Bergonsi. Família que ajudou, como 
muitas outras, a construir o nosso município. Obrigado senhora Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. “Uma 
saudação a todo público em especial a família Bergonsi, meu amigo Eduardo, filho do 
nosso Doutor José Henrique Bergonsi. A Vânia, Claci. Dizer em poucas palavras, 
meus colegas que me antecederam foram muito felizes, mas também dar um 
testemunho. E que é exatamente isso, o Doutor Bergonsi, que pena e que temos que 
implorar que surjam novos e novos Doutor Bergonsi, porque era exatamente isso. Ele 
podia estar o corredor cheio, tu poderia chegar lá, que não é que nem hoje, não, eu 
vou atender, e vou atender. E eu tive também das mãos do José Henrique Bergonsi, 
os meus maiores presentes da minha vida que passaram as duas, as duas filhas 
minhas foi o Doutor José Henrique Bergonsi que cuidou da gravidez, que fez a cesárea 
nelas, e estão ali, eu acho que foi por isso. E nasceram pelas mãos de um grande 
especialista e as duas, também hoje, estão querendo buscar essa linha. E tenho já o 
privilégio dizer uma já está encaminhada e querendo, dentro da faculdade de 
medicina, e a outra também querendo frequentar esta mesma Universidade. Tudo tem 
alguma coisa. Quando tu passa na mão e começa num profissional de exemplo, como 
era o Doutor José Henrique Bergonsi, exemplo de ser humano, exemplo de atencioso. 
E muitas vezes a gente ia lá para fazer uma consulta e vinha com um monte de 
diálogo, de ideias, de conhecimento. Então, eu quero dizer assim, do fundo do meu 
coração, que família realmente está de parabéns. Vocês tem que todos os dias 
agradecer pelos ensinamentos, pelo o que ele contribuiu para Marau. Lhe concedo o 
aparte. Aparte Marciano Aguirre. “Apenas para relatar que, e certo dia, logo que ele 
começou a acompanhar a minha esposa, uma ligação dele que, na época até me 
deixou um pouco preocupado na secretaria, que ele precisava falar comigo com uma 
certa urgência. Fui até o seu consultório, a notícia, na época, também um dia muito 
feliz para mim, que a gravidez da minha esposa ela estava grávida de gêmeas. Então 
uma surpresa mais ainda, vinda também do próprio Doutor José Henrique Bergonsi. 
Obrigado pelo aparte, Vereador. Zigomar Zanin. “Obrigado Vereador Marciano. 
Então só para finalizar. E que bom que a gente também tem esses momentos de 
poder fazer isso. E nada mais justo do que o nome estar exatamente em duas 
unidades de saúde, que era, eu tenho certeza, que era aquilo que ele mais gostava, 
claro além da família, mas fazer, ajudar as pessoas, fazer com que as pessoas saísse 
de lá melhor do que quando chegaram. Então, parabéns mais uma vez à bancada 
Progressista. Parabéns à família Bergonsi. E saiam daqui com coração realizado, o 
que eu acho que nós todos quando iremos passar ali, iremos lembrar do papel que o 
doutor Henrique Bergonsi prestou. Muito obrigado, senhora presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. Cumprimentou os presentes. 
“Quero que cumprimenta, de forma especial, a família do Bergonsi aqui. Sem dúvida 
nenhuma, lembro-me muito bem que ele era médico da minha mãe. Sei de que era 
um médico exemplar, era um médico diferenciado. E podem ter certeza, um pouco 
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diferente do que em economia, que se mede por números, na medicina se nós 
pudéssemos medir por indicadores, todas as vidas que talvez ele tenha salvo, muitas 
vidas que ele tenha salvo, talvez a gente não consegue mensurar, não consegue 
saber quantas foram. Mas podem ter certeza que devem ter sido muitas. Salvando 
uma vida já seria suficiente. Além dele colocar pessoas, fazer pessoas nascerem, 
também fazia com que as pessoas não fossem para o outro lado. Então, parabéns a 
toda a família. Quero cumprimentar aqui a Claci, a professora Vânia, que foi minha 
professora também, o Eduardo, filho dele aqui. Então se sintam agraciados. Aí 
parabéns pelo Bergonsi que vocês tiveram aí. Sem dúvida nenhuma, o médico 
Bergonsi e doutor né. Então ele foi conhecido como Doutor Bergonsi, mas também 
fez a sua parte social, quando foi vice prefeito do município aqui de Marau, também 
trabalhou bastante em prol da comunidade marauense. Então ser lembrado por esses 
dois pontos aqui, não tenham dúvida nenhuma, que é para vida toda que nós vamos 
lembrar dele. então parabéns a família toda. Era isso, senhora Presidente. Muito 
obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador De 
Conto. “Votei favorável e não disse durante o que eu estava explanando, que ele era 
um gremista de quatro costados. Mas como, de repente, ele ia perder todos os votos, 
porque o único gremista sou eu, preferi não dizer. Mas essa virtude ele teve também. 
Chegou ir a Tóquio para ver o seu Grêmio do coração. Obrigado”. O Vereador Zigomar 
Zanin, como líder da bancada do PSB, solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de 
pedir REUNIÃO DE BANCADA, deferida pela Presidente e sendo suspensa a 
Sessão. Reabertos os trabalhos. PROJETO DE LEI Nº 0130/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos - Edital de Chamamento Público. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, senhores 
vereadores. Eu quero aqui cumprimentar o Gauchinho, que se faz presente aqui e que 
é o, já foi por várias vezes, o presidente dos últimos rodeios que teve aqui em Marau, 
e consequentemente, é o que está na frente novamente aí Gauchinho da próxima 
festa Campeira. Ele e toda a sua equipe aqui não tem medido esforços, para que saia, 
novamente, um evento da grandeza do nosso município. E da grandeza que são as 
entidades tradicionalista aqui do município de Marau. Eu acho que essa parceria que 
o poder público municipal está fazendo com as entidades gauchescas, as entidades 
tradicionalistas aqui, sem dúvida nenhuma, vai sair um novo evento aqui de sucesso 
tá. Vimos que o último foi um sucesso incrível, o penúltimo foi também um sucesso. E 
se almeja aí para o mês de fevereiro aqui, que realmente traga muita gente de fora, 
fazendo com que Marau seja reconhecido tradicionalmente por esses eventos que 
vem acontecendo. Só para vocês terem uma ideia, praticamente foi terceiro ou quarto 
do Estado em torneio de laço por maior número de duplas inscritas. Eu acho que um 
evento que torna-se cada vez mais internacional e mais nacional também né, com 
pessoas vindo, tradicionalista vindo de tudo que é lado. Então, parabéns a toda equipe 
envolvida nesse processo. E parabéns à administração, que não mede esforços aqui, 
para fazer com que parcerias aconteçam e que Marau cresça cada vez mais nesse 
sentido aí. Era isso senhora Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento da 
Vereadora Adriela. “Minhas saudações novamente a todos. Também preciso me 
manifestar nesse projeto. Tive o prazer de ser relatora do projeto, defendendo porque 
sei a importância do tradicionalismo para o município de Marau e para as pessoas que 
praticam este esporte. Investir em tradicionalismo é investir em saúde, educação e 
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bem-estar, bem como é a relatoria aqui da Comissão que faço parte. Dizer a você, 
Gauchinho, incansável, que trabalha pelas entidades. A gente sabe que quem está à 
frente de uma entidade tradicionalista não tem nenhum lucro, né Gauchinho. Mas se 
doa 24 horas por dia, muitas vezes. E o Gauchinho é uma prova disso. E se o 
tradicionalismos em Marau está nos parâmetros que estão hoje, que serve de 
referência para outros municípios, é porque tem lideranças como você, Gauchinho, 
que conduz aí as nossas entidades. E sempre procurando integrar, procurando fazer 
as entidades trabalhar de forma coletiva, envolvendo o máximo possível. Então, nós 
precisamos sim, dizer que você faz parte dessa história. Parabenizá-lo. e mais uma 
vez aí, também parabenizar o prefeito Iura, que tem abraçado as entidades 
tradicionalistas, de forma coletiva. Ele não trata nenhuma entidade de forma individual, 
mas sim todas com o mesmo padrão. Então, parabenizo a todos. E saibam que neste 
Legislativo sempre terão o apoio desta Vereadora no tradicionalismo, porque também 
faço parte. Era isso, muito obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. EMENDA 
SUPRESSIVA Nº 001 AO PROJETO DE LEI 0135/2019 - Suprime o artigo 4º do 
projeto de lei nº 135/2019 e renumera os demais. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas. Apresentei esta emenda 
suprimindo do artigo 4º (quarto) do presente projeto de lei, que diz que para 
pagamento parcelado do IPTU do ano de 2020, fica estabelecido o valor mínimo de 
R$ 50 (cinquenta reais) para cada parcela.  Olhando leis de anos anteriores, decretos 
anteriores, esse artigo é uma novidade da atual administração, que nós não 
concordamos. Porque se no artigo segundo estipula que podem ser feito em até 04 
parcelas o pagamento do IPTU, a partir do momento que coloca a restrição de parcela 
mínima de R$ 50 (cinquenta reais) vai impedir que aquele IPTU da pessoa que paga 
149, por exemplo, não vai poder pagar em três vezes, em quatro vezes. Vai ter que 
fazer o pagamento em duas parcelas apenas. Quem tem o IPTU de 199, para que as 
parcelas não fiquem inferiores a R$ 50 (cinquenta reais), não vão poder fazer em 04 
vezes de R$ 50 (cinquenta reais), porque iria ultrapassar, ia ser menos do que esse 
valor estipulado aqui. Então, entendo ser mais justo que esse artigo seja suprimido e 
que continue sendo da forma como é, parcelado em 04 vezes. Quem tem condições 
de fazer o pagamento à vista, vai ter o desconto ou faça. Mas, muitas vezes, quem 
não paga o IPTU, não é porque não quer, é porque não pode, é porque não consegue, 
é as famílias mais carentes e, consequentemente, aquelas que tem o IPTU mais baixo. 
E por que lesar essas fixando parcela mínima, para poder fazer o parcelamento? 
Então, conto com a compreensão dos colega vereadores, que já declararam pela 
constitucionalidade da emenda, que a aprovem para que esse artigo seja suprimido 
desse projeto. Obrigado senhora presidente”. Pronunciamento do Vereador De 
Conto. Saudou os presentes. “Apenas uma explicação. Existe a Lei 1.008, que 
estabeleceu que a dívida, parcelamento da dívida ativa pode ser pago em até 24 
meses e nenhuma parcela poderá ser menor que R$ 50 (cinquenta reais). E houve 
uma interpretação, não se deram conta que é parcelamento de dívida. E aqui não é 
parcelamento. Ainda não existe a dívida, é um pagamento. Agora, também, nós 
concordamos, damos parecer, vamos voltar favorável. Não vamos fazer imaginar que 
a metade da população de Marau será prejudicada. O vereador apresentou um 
exemplo de R$ 149 (cento e quarenta e nove reais). Sabe quanto é o valor do imóvel 
para pagar 149? R$ 14.000,00 (quatorze mil reais). Será que em Marau nós temos 
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imóveis de R$ 14.000,00 (quatorze mil reais)? para 200, um imóvel de R$ 20.000,00 
9cinte e mil reais), entre casa e terreno que vai, esteja valendo no IPTU, não diga o 
valor para vender no mercado, de R$ 20.000,00 (vinte e mil reais), pagará 200. Então, 
vale a pena, foi apresentado, só que o outro. O próprio Imposto de Renda está 
estabelecendo que dívidas abaixo de R$ 10.010 (dez mil e dez reais) eles nem mais 
cobram, porque custa mais o serviço de cobrar, do que o dinheiro que entra. Então, o 
município fez isso no sentido de economicidade né. Não pagar mais do que tá 
recebendo. Agora, tudo bem, foi pego, foi interpretação errado do em que lei se 
encaixava. Mas que nós temos que aceitar isso para o futuro, temos. Um determinado 
valor senão alguém vai pegar para pagar em 4 vezes de R$ 5,00 (cinco reais). Que 
se for no caso né, R$ 5 (cinco reais) por nas quatro prestações, só o boleto vale mais 
do que isso aí. Então, não vamos também levantar a hipótese que mais da metade da 
população de Marau seria prejudicado. Alguns, talvez, proprietários de box. Os box 
parece que estão avaliados em 12, R$ 13.000 (treze mil reais). Ali talvez tivesse. Mas 
alguns proprietários de box. Se mora em prédio, que tem box para o carro? para ele 
não precisa o parcelamento. pediu aparte? Permito. Aparte para Anderson 
Rodigheri. “Obrigado Vereador De Conto. As suas explicações, elas são oportunas, 
no que tange que aquilo que a administração imaginou de ser obrigatoriedade por lei, 
não é. E de fato não é. o IPTU é o imposto a ser pago. Quem não pagá-lo sim se 
tornara dívida e o parcelamento até para evitar o ajuizamento de custas judiciais, que 
também tem um valor mínimo para ajuizar essas demandas, fiquem dentro de 
determinado valor, para evitar custos maior do que a própria dívida. Que não é o caso. 
Então essa parte foi sanada. Quem sabe lá o valores do IPTU é a administração 
Municipal, o Prefeito, o setor tributário, realmente não temos o conhecimento se há ou 
não cidadãos que tem o IPTU até R$ 149 (cento e quarenta e nove reais). Se não tem, 
melhor ainda. Mais um motivo para esse artigo não estar aqui na lei, porque se não 
tem parcelas menores de 50, porque vai colocar? se colocaram é porque deve ter. e 
é para evitar que essas pessoas sejam lesados, que apresentamos a emenda. E não 
a metade de Marau, jamais falamos isso. Obrigado, Vereador. De Conto. “Sim, como 
ainda tenho tempo. Claro que não falou, mas deixou para muitas pessoas assim a 
ideia de que prejudicaria os mais pobres. Eu volto a dizer, dificilmente o valor venal 
de um imóvel, por pequeno que seja, o seu terreninho de 250 metros quadrados ou 
300, mais uma casa por mais humilde que seja, ela tem valor venal maior do que R$ 
20.000,00 (vinte mil reais). E portanto seria de 200. E está começando valer, em todo 
o Brasil, esse sistema de não permitir parcelamentos menores que custem mais do 
que o serviço de cobrar, ou o serviço de cobrar vale mais do que o dinheiro que o 
município vai receber. Mas para esse ano está solucionado. A emenda supressiva 
está sendo apresentada. Tenho certeza que será aprovada. E os poucos, que talvez 
aparecerem com esse valor, poderão pedir o parcelamento, com valores menores. 
Agora como me alertaram, cuidado De Conto que tem box de automóveis que estão 
avaliados em doze ou treze mil reais. Mas geralmente é pra guardar carrões de cento 
e vinte, cento e trinta mil reais naquelas vagas do box. Obrigado, senhora Presidente”. 
APROVADA por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0135/2019 - Dispõe 
sobre a atualização da base de cálculo dos tributos municipais para o ano de 2020, 
fixa datas para pagamentos e concede descontos. APROVADO por oito votos 
favoráveis. MENSAGEM RETIFICATIVA Nº 001 AO PROJETO DE LEI 000141/2019 
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- Que seja alterado o último item do quadro, do artigo 1º do Projeto de Lei nº 141 de 
28 de novembro de 2019, passando a ter a descrição que segue: GRUPO, Nº DE 
CARGOS, CATEGORIA FUNCIONAL, PADRÃO, Atividade de saúde e Assistência, 
20, Técnico em Enfermagem, VIII. Pronunciamento do Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente, caros colegas vereadores e vereadora. é apenas, houve 
realmente um erro. O que muda ali, o técnico de enfermagem que, na mensagem 
original, dizia que era o padrão sétimo, está sendo alterado pelo padrão oito, que está 
correto. Então fácil de ser votado essa emenda”. APROVADA por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0141/2019 - Altera a Lei Municipal nº 4.130, de 15 
de fevereiro de 2007, que dispõe sobre o Plano de Classificação de Cargos e Quadros 
de Pessoal do Poder Executivo Municipal de Marau. APROVADO por oito votos 
favoráveis. Voto justificado do Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, 
senhores vereadores, eu quero justificar meu voto. Que votei favorável por entender 
que, esses cargos que estão sendo alterados aí, com certeza, no momento que eles 
foram criados, talvez não tenha sido realmente avaliado a função que cada um 
desempenha em suas atividades. Então, vejo o que esse projeto de lei aqui, através 
do Poder Executivo, veio para corrigir uma situação que tava, com certeza, as pessoas 
trabalhando, fazendo o trabalho que deveriam fazer e não ganhando por esse 
trabalho. Então, parabéns a todos os envolvidos, à administração por corrigir essa 
situação. E com certeza aqui está se fazendo uma justiça perante a isso. Era isso, 
senhora Presidente. Muito obrigado.” Voto justificado do Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente, votei favorável. E há também uma outra categoria que está, que 
também mereceria, mas como eles estão judicializando, estão na justiça, o Poder 
Executivo quer esperar o resultado da decisão judicial, para depois então tomar as 
medidas. Porque agora estaria interrompendo o que está acontecendo. Mas há dentro 
do Poder Executivo o pensamento em analisar essa categoria. Parece que são dos 
administrativos, uma coisa assim. apenas alertar que eles não estão esquecido. Mas 
como eles judicializaram né, eles tem que esperar a decisão da justiça. Mas o meu 
voto foi favorável”. Voto justificado do Vereador Anderson Rodigheri. “Votei 
favorável ao projeto, porque vem estabelecer a justiça a esses servidores, que terão 
aumento de padrão de acordo com a sua escolaridade. No passado, provavelmente 
há 4 ou 5 anos atrás, também votei favorável em um outro projeto que se tentava se 
reparar essa injustiça, e nós não mudamos de voto de acordo com a conveniência ou 
de que lado estamos de situação, de oposição. E sim votamos de acordo com a 
consciência, daquilo que é certo. Por isso que o nosso voto foi favorável a este projeto 
e que se novos nesse sentido de adequação na legislação for proposto novamente 
seremos favoráveis. Obrigado, senhora Presidente”. Voto justificado do Vereador 
Adriela. “Senhora Presidente, colegas Vereadores. Também votei favorável, por 
entender que o projeto é muito importante. É proveniente aí do trabalho de pessoas 
que dedicam a sua vida ao nosso município. Então, desde já, desejar muito sucesso. 
Eu tô vendo aqui muitos funcionários. E reconhecer esse trabalho que é feito. E se 
hoje a nossa administração tem um conceito elevado é porque faz parte dela pessoas 
comprometidas, que desempenham suas funções. E hoje, então, a gente fica com o 
sentimento de gratidão por poder estar aqui regularizando, regulamentando e dizendo 
para vocês: sigam adiante que o município depende de vocês também. Era isso. Muito 
obrigado”. PROJETO DE LEI Nº 0144/2019 - Dispõe sobre a instituição da Caminhada 
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Marcha Para Jesus no âmbito no município de Marau. A Presidente Vereador Josiane 
passou a Presidência ao então Vice Presidente Vereador Zigomar Zanin, para que ela 
pudesse fazer seu pronunciamento. Pronunciamento da Vereadora Josiane Bedin. 
Cumprimentou os presentes. “Esse projeto que nós vamos votar hoje aqui foi 
construído com muito carinho com a Associação Amém, que Associação dos 
Ministérios Evangélicos aqui na nossa cidade e também dessa gurizada que está aqui 
prestigiando essa sessão ordinária, do projeto Somos Um, aqui do nosso município. 
E pedido de várias pessoas evangélicas aqui da cidade de Marau. Sabemos que para 
organizar uma caminhada não seria necessário, daqui a pouco, passar por um 
plenário legislativo um projeto de lei. Mas também sabemos da dificuldade que é 
quando nós precisamos organizar um ato que seja organizado, legalizado, legal né 
pela legalidade. Um projeto que vise desburocratizar tudo aquilo que a gente precisa 
para dar andamento a uma boa caminhada, uma boa marcha. Então, por isso que nós 
construímos esse projeto. Ele visa atender todas as religiões, todas as pessoas que 
professam a sua fé em Jesus, nas mais diversas idades, crenças, ideias. E a intenção 
da caminhada Marcha Para Jesus é ser organizada pela própria Amém e também por 
todos os projetos sociais da nossa cidade, incluindo a violência contra mulher, 
currículos, tudo aquilo que eu coloquei na justificativa da criação do meu projeto. 
Então, os senhores sabem que eu não poderei votá-lo, mas eu peço que possam 
apreciar esse projeto, votando favorável, na qual nós construímos aí na maior 
responsabilidade, tentando atribuir esse projeto somente às organizações aqui do 
município, tirando, ordenando, tirando né a (inaudível) do Executivo, mas sim um 
projeto construído com sabedoria. Então, eu já agradeço aos pares que irão apreciar 
o meu projeto. Agradeço o presidente Zigomar Zanin ao espaço”. Após, o Presidente 
interino Vereador Zigomar devolveu a presidência à Vereadora Josiane, a qual deu 
seguimento aos trabalhos da sessão. Pronunciamento da Vereadora Adriela. 
Saudou os presentes. “Gostaria de iniciar com um versículo, que eu tenho sempre 
comigo: Deus é nosso refúgio e a nossa Fortaleza, auxílio sempre presente na 
adversidade. Salmos, 46. Por que iniciou falando isso? porque a gente sabe que tudo 
aquilo que não conseguimos, muitas vezes, na sociedade, na medicina, enfim, nós 
conseguimos através da nossa fé em Jesus. Por isso, de antemão, já digo que sou 
favorável. Lhe parabenizo, Presidente Josiane vereadora, por esta indicação, por este 
projeto. E também recebi um pedido de algumas igrejas, para que, neste ano, fizesse 
uma marcha ou organizasse ou ajudasse a organizar uma Marcha para Jesus. O 
pedido era que fosse no dia 8 de dezembro, mas como soube que a Presidente estava 
com o projeto na Casa, então resolvemos aguardar, porque, com certeza, é uma forma 
de fazer um evento mais organizado, que abranja todas as religiões e que venha para 
realmente agregar. Acredito que vai ser de utilidade, de uma utilidade muito grande. 
E que Deus abençoe esse projeto e as pessoas que dele fazem parte. Sou favorável 
então. E deixo aqui os meus parabéns à Presidente”. APROVADO por oito votos 
favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 021/2019 - Que o Poder 
Executivo Municipal, estude a possibilidade de colocação de um redutor de velocidade 
e/ou sinalização horizontal, com o limite de velocidade, na Rua Neuri Becker Portela, 
no Bairro Ângela Borella, nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou o espaço 
de explicações pessoais. O Vereador Zigomar Zanin solicitou REQUERIMENTO 
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VERBAL para comunicar aos demais Vereadores integrantes da Comissão de 
Orçamento, Finanças Controle Externo e Infraestrutura que, em virtude da Sessão 
Plenária Extraordinária agendada, a reunião da Comissão ficou designada para o dia 
24 de dezembro de 2019, às 9 horas. Vereador Zigomar Zanin. “Senhora Presidente, 
só pra lembrar os colegas vereadores que precisamos amanhã fazer a reunião das 
comissões, para darmos os pareceres do projeto 150. E como tem uma sessão 
extraordinária, e a gente sempre faz na quinta-feira, aí manteremos o horário das 9 
horas da manhã. Pode ser colegas vereadores? Então amanhã, às 9 horas, faremos 
reunião das comissões, da COFCEI, para que o projeto possa estar apto ser votado 
na quinta-feira. Obrigado”. O Vereador De Conto solicitou REQUERIMENTO VERBAL 
para comunicar aos demais Vereadores integrantes da Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania que, diante da Sessão Plenária Extraordinária 
agendada, a reunião da Comissão ficou designada para o dia 24 de dezembro de 
2019, às 9 horas. Vereador De Conto. “Senhora Presidente, esse requerimento é 
mais ou menos para convocar em reunião extraordinária, porque nós nos reunimos 
normalmente na quinta-feira, da Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. Então, para amanhã, também às 9 horas. Daí também os vereadores já 
estariam aqui, fica mais fácil. Concordam os vereadores da Comissão? Obrigado”. 
Conforme as normas regimentais, a senhora Presidente Josiane declarou encerrados 
os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após 
lida será assinada.  

 
 
 
 
 

Ver.  Adriela Ver.  Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 


